



Jean-Daniel Forestier
Au Village 3
1029 Villars-Ste-Croix
021 626 17 70
sakadoh@bluewin.ch
www.sakadoh.ch

ACTUALITÉ SAKADOH

Villars-Ste-Croix, juin 2024

Bonjour,

Il y a exactement 35 ans, le 3 juin 1989, tout juste rentré d'un voyage de six mois passés à sillonner le sous-continent indien, je réunissais quelques proches pour l'inauguration officielle de l'agence Sakadoh, enregistrée 2 jours plus tôt au Registre du Commerce. A la même période 5 ans plus tôt, je revenais d'un voyage de près d'un an en Asie, dont 3 mois en Inde... pays où j'avais affirmé que je ne retournerai jamais : trop de chaos, trop de monde, trop d'émotions, trop de bruit, trop d'intensité, trop de trop ! Et pourtant, l'année suivante j'y retournai pour confronter mes souvenirs si intenses à la réalité, puis pour partager cette découverte avec des proches. Depuis, j'ai voyagé chaque année en Inde, souvent pour y accompagner des groupes, totalisant plus de 120 voyages pour une durée totale de séjour d'environ 6 ans.

Depuis 35 ans donc, chaque année le nouveau programme des voyages SAKADOH vient vous proposer de quoi partir vers d'autres horizons, vivre d'autres aventures et se laisser bousculer pour mieux s'ouvrir et mieux comprendre le monde ! Et l'Inde est peut-être le pays qui fait vivre les émotions les plus intenses et les plus diverses : il faut avoir vu ce pays unique pour comprendre la fascination qu'il exerce. J'y voyage toujours avec bonheur et c'est un peu de ce bonheur que je souhaite partager, tout en rappelant qu'en achetant un voyage on n'achète pas un pays ni le droit d'y faire n'importe quoi.

Ces dernières années, les problèmes climatiques nous font nous interroger sur le fait de continuer à voyager en avion et de manière générale sur la nécessité d'adapter nos comportements. Je trie mes déchets, j'essaie d'être un consommateur responsable, je privilégie les produits locaux, je suis attentif à ma consommation d'énergie... mais je continuerai sans hésiter à prendre l'avion, partir loin et organiser des voyages. Evidemment pour les voyages en Europe, Paris, Venise ou Rome par exemple, je choisis toujours le train quand c'est possible, mais je ne limiterai pas mes voyages lointains. Je pourrais parler du fait que le transport aérien, fret et passagers, représente moins de 3% du total des émissions de CO2 (contre 65% pour l'industrie et la production d'énergie, 17% pour la circulation routière et 5% pour le bateau...) mais avant tout je pense qu'il faut toujours mettre en balance les conséquences négatives et positives de nos actes. Et pour moi le voyage reste un formidable outil de cohésion humaine. Bien sûr il ne doit pas se faire dans n'importe quelles conditions, la clé étant encore et toujours dans l'éducation et l'information, mais il reste que le fait de découvrir d'autres cultures, côtoyer des gens différents et s'enrichir au contact d'autres peuples, est un facteur d'ouverture, une arme contre le racisme et la discrimination, un grand pas pour l'acceptation des différences. C'est mon rêve, voire mon utopie, depuis 35 ans et j'y tiens.

LES PROCHAINS VOYAGES

Pour cette année, j'accompagnerai encore trois voyages. Tout d'abord, **du 4 au 8 septembre**, ce sera notre habituel **Carnet de voyage à Venise** avec Jean Augagneur (complet), puis toujours avec Jean

Augagneur nous proposerons un **Carnet de voyage à Istanbul du 28 septembre au 5 octobre** pour la quatrième fois. Durant ce séjour vous découvrirez de nombreux sites incontournables : Sainte Sophie, la Mosquée Bleue, l'étonnante Citerne basilique, le Palais de Topkapi, entre autres merveilles... sans oublier bien sûr le Grand bazar et le marché aux épices ! D'autre part, nous visiterons le magnifique Musée d'Art Moderne sur la rive du Bosphore, que nous traverserons pour une brève escapade en Asie. Enfin, moment important, nous aurons aussi l'occasion rare d'assister dans un monastère à une cérémonie de derviches tourneurs, ordre soufi datant du 13^e siècle. Enfin, pour terminer ce programme annuel avant un grand voyage personnel, j'accompagnerai un groupe (complet) dans le sud de l'Inde au **Kerala & environs, du 2 au 16 novembre**.

Quant à Martin Vernier, que j'ai le plaisir de représenter depuis 2010, il repartira pour un voyage en **Ouzbékistan du 6 au 18 septembre**, sur les pistes de la grande route de la soie. Rencontre de l'Asie de la Russie et de l'Arabie, les steppes de l'Ouzbékistan ont vu défiler tous les peuples qui ont marqué l'histoire de l'Eurasie. Ce circuit vous propose de remonter le temps, des pétroglyphes et citadelles en ruines du désert aux grandes cités caravanières. Ensuite, dernier voyage de l'année **du 26 octobre au 9 novembre**, il propose un extraordinaire voyage au **Bhoutan** par-delà l'Himalaya, qui aborde le pays par voie terrestre à travers les plaines à thé du Bengale jusqu'au cœur du royaume. Son gouvernement ayant adopté une nouvelle politique tarifaire, le prix de ce voyage est devenu plus accessible !

LES VOYAGES 2025

En 2025, comme vous le découvrirez dans le programme joint, j'accompagnerai d'abord un voyage à la découverte des **Merveilles du Rajasthan du 15 au 29 mars**, puis un tout nouveau **Carnet de voyage en Turquie du 10 au 24 mai**. En **septembre**, après un **Carnet de voyage à Venise du 3 au 7**, je partirai **du 12 au 22** pour un **voyage créatif en Andalousie** avec Annedominique Chevalley. **Du 18 octobre au 1^{er} novembre**, j'accompagnerai un voyage au **Kerala & environs** et enfin, **du 29 novembre au 13 décembre**, nous terminerons l'année par un **Carnet de voyage au Maharashtra**.

Martin Vernier, de son côté, accompagnera cinq voyages : un voyage solidaire au **Cambodge du 2 au 15 février** aux sources de l'empire khmer, puis un voyage dans le berceau historique du **Japon du 6 au 21 avril**. Ensuite, il partira pour le **Zanskar du 1^{er} au 15 juillet**, entre tradition et modernité, au **Sikkim du 15 au 26 septembre**, sur les traces d'Alexandra David Néel, et pour finir l'année, il proposera au voyage au cœur de l'Inde dans l'Etat du **Karnataka du 2 au 15 novembre**.

Pour plus d'informations sur tous ces voyages, je vous suggère une visite sur : www.sakadoh.ch où les différents descriptifs détaillés sont mis en ligne les uns après les autres... D'autre part, aussi bien Martin Vernier que moi-même, nous organisons volontiers des circuits individuels à la carte pour la destination que vous préférez parmi nos propositions, selon les conditions que vous souhaitez pour les voyages dont vous rêvez ! Bien sûr, les voyages accompagnés peuvent servir de base à ces voyages, mais nous sommes ouverts à tous vos désirs.

TOURISME SOLIDAIRE

Depuis 2009, année du 20^e anniversaire de SAKADOH, un pourcentage du prix des circuits en Inde que j'organise est redistribué à des associations actives dans le domaine de la solidarité et de l'aide humanitaire. Parce que j'estime fondamental de redonner à l'Inde un peu de ce qu'elle me donne et pour que la solidarité ne soit pas qu'un mot, une quinzaine d'organisations se sont ainsi déjà partagées plus de fr. 45'000.-.

Pour conclure, si je suis organisateur de voyages je suis avant tout un voyageur... et ma passion a besoin de se nourrir ! Pour cette nourriture indispensable, je partirai pour un voyage de plus de 3 mois en Asie de novembre 2024 à février 2025, mes activités seront donc limitées pendant cette période.

Je vous souhaite beaucoup de voyages et de rencontres, en pensant à cette belle phrase de la grande voyageuse Alexandra David-Néel, référence absolument incontournable pour tout ce qui concerne l'Inde : « Celui qui voyage sans rencontrer l'autre ne voyage pas, il se déplace ».

Jean-Daniel Forestier
Voyages SAKADOH